

Recuerdo de Héctor Duvauchelle

El martes 11 de diciembre celebramos un nuevo aniversario del nacimiento de Héctor "Pepe" Duvauchelle (9 de diciembre). Ese día nos reunimos un grupo de amigos, ex residentes en Venezuela, junto a su hija Marcella, sus nietas, su hermano Humberto. Allí estuvieron María y Orietta, en fin, un grupo de amigos que nunca olvidarán a ese gran compañero. Celia Álvarez, presidenta del centro, lo recordó en un emocionado discurso. Luego vino la exhibición del documental "Pepe Duvauchelle", de realizador Héctor Ríos, donde escuchamos y vimos a Roberto Parada, Raúl Bozzo, Celia Álvarez, María Elena Duvauchelle, Humberto Duvauchelle, Mario Lonca, Cimarrona Jiménez, Héctor Ríos, Eugenio Díazboiu y algunas rarezas de obras de teatro y cine en las que intervino nuestro inolvidable amigo.

A 18 años de su asesinato, ocurrido en la Navidad de 1983, los exiliados chilenos de ese entonces en Venezuela recordamos el impacto que nos provocó ese bárbaro y absurdo crimen que nos afectó a todo químico malo, no sólo adinerado y querido por su actividad artística sino por su labor guerillera y política. Fue sin duda una figura sencilla. Su música y generosidad lo llevaron a colaborar en actividades más allá del PC, al cual pertenecía, sin renegar ni pequeñear.

Pepe se entregó a la causa democrática de nuestro país sin desmayos ni contradicciones. Fue uno de los paladines de la lucha por un Chile mejor. Toda esa entrega se vio truncada ya que, el mismo año 83, cuando solicitó autorización del consulado chileno en Caracas, fue notificado de la prohibición de volver. Su pasaporte tenía la fórmula "L", lo que le significó el más grande de los dolores, no poder regresar a su Chile amado, para reconciliarse con su suerte, la misma que no conocía, los funerarios y tristes.

Hace 18 años, Roberto Parada despidió a Pepe así: "Nos ha dejado un hombre sin enemigos, nos ha dejado con un dolor muy grande en el alma que grita más fuerte que todas las palabras". Y Andrés Rojas Murphy a su modo: "Hagamos una cosa, Pepe, todos nos vamos a reír y llorar a su vez, porque es triste, triste, porque es triste, triste, porque

Recuerdo de Héctor Duvauchelle [artículo] Francisco J. Carmona Soto.

Libros y documentos

AUTORÍA

Carmona Soto, Francisco J.

FECHA DE PUBLICACIÓN

2001

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Recuerdo de Héctor Duvauchelle [artículo] Francisco J. Carmona Soto.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)